

Precio de suscripción.

En Mahon. — 6 rs. al mes adelantados. — en los demás puntos de la Isla, 7 rs. — de 6 a trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. — Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, miércoles, 12 de Abril de 1871.

Núm. 520.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## CORREO DE AYER.

De La Provincia:

FRANCIA.

La Asamblea de los «rurales» no ha parado hasta conseguir que estalle la guerra civil. El complot de los legitimistas y clericales ha producido su efecto. Quisieron exasperar a los parisienses negandoles lo que de derecho les correspondia e hicieron todo lo posible por suscitar obstáculos a la marcha de la República. Enemigos jurados de esta, han puesto frente a frente al Gobierno que la representa y al pueblo, e imponiéndose al primero, han logrado que triunfara en los acuerdos del poder central el espíritu reaccionario que la anima. ¡Triste suerte la de unos politicastro que, después de haber humillado a su patria transigiendo con el extranjero invasor en una cuestion de honra nacional, dan el espectáculo de sus miserias y pasiones a la Europa entera, y sobre todo a esa misma Prusia que se complace en ver a su antigua rival victima de las luchas intestinas y desgarrada por los que debieran haberla repuesto de sus pasados descalabros! ¡Cómo reirán Guillermo, Moltke y Bismark pensando en los muchos años de infortunio que por culpa de los «rurales» aguardan a la nacion francesa!

Si la prudencia hubiese presidido a las decisiones de esa Camara «oscura», si hubiese entre los miembros de la mayoría algunos hombres capaces de amar al suelo que les vio nacer, de seguro que no se ofrecería un cuadro tan desconsolador para los amantes del progreso humano. Pero ¿es posible que esos conspiradores, esos jesuitas que constituyen el monarquismo frances, puedan dar de sí mas que escándalos, atentados liberticidas, golpes de Estado como en otra época trajeron consigo, ese séquito de prevaricaciones, tiranía, corrupcion que ha deshonrado para siempre su nombre colectivo, escrito con lodo y sangre en las páginas de la historia? Los satélites del fanatismo pueden solo engendrar la intransigencia; los partidarios de la ignorancia deben aparecer en todas las ocasiones feltos hasta del mas rudimentario sentido común. Así son los «rústicos» monarcófilos. Con tal de derrocar la República llamarían en su auxilio, no ya las masas de «chouanes» y de gente perdida de todos los confines de la Francia, ni los prusianos o cosacos, sino tambien los usbekos, los mogoles, y si preciso les fuera para restablecer el reinado del absolutismo, el apoyo «avalioso» de los civilizados «papous» ó de los «progresivos ourang-kubons» de las islas de la Oceania.

Muchos ex-ministros y escritores del imperio se encuentran en el foco del monarquismo llamado Versalles. Varios de ellos han sido ya colocados en puestos elevadísimos, que les facilitarán el medio de vengarse de los republicanos. Entre ellos figura Mac-Mahon, que con su compañero el ex-senador Vinoy y el fidelísimo Ducrot, tiene el encargo de batir a los «insurrectos» de Paris.

Esta accion es repugnante en la Asamblea que

la ha inspirado, en el Gobierno que la acaba de llevar a efecto y en los generales nombrados. Ya hemos dicho lo que es la Asamblea y lo que puede de ella esperarse. Su conducta no es, pues, de extrañar. El Gobierno, altamente criminal por sus contemplaciones con los rurales, lo es mas desde el instante en que ha conferido el mando de sus tropas a los «seides» de Bonaparte, patrocinadores de todas las reacciones. Si queria luchar por la República contra los que se empeña en llamar revoltosos, debia poner sus soldados bajo la direccion de generales probados en la democracia. Pero de seguro que ninguno de estos habrá querido deshonorarse luchando contra sus amigos políticos, y por tal razon, el poder ejecutivo, que debia buscar la forma de transaccion con Paris, no pudiendo confiar la mision odiosa de emprender las hostilidades a republicanos como Faidherbe, Chanzy, Chinchant, Billot, etc., ha apelado a militares cuyo solo nombre recuerda a la Francia sus diez y ocho años de cautiverio y las desgracias que en pocos meses la han sobrevenido.

La «Comunes» de Paris ha encontrado un medio de pagar la indemnizacion de guerra sin que les cueste un cuarto a los franceses. En mil millones se venderán todos los palacios, museos, parques y jardines de Versalles a una compañía americana; en sumas iguales serán enagenados Fontaineblau, Meudon, Compiègne, Saint-Cloud, Tulleries y todo edificio que recuerde la monarquia ó sus instituciones milares en Francia. La condicion exigida es que esas compañías tengan el derecho de establecer juegos como en Baden, en Fontaineblau, Saint-Cloud y Versalles.

De La Igualdad:

La «Comunes» de Paris ha dado los siguientes decretos y proclamas:

«Artículo 1.º La Iglesia es separada del Estado.

Art. 2.º Queda suprimido el presupuesto de cultos.

Art. 3.º Los bienes llamados de manos muertas, pertenecientes a las congregaciones religiosas, muebles e inmuebles, son declarados propiedad nacional.

Art. 4.º Se abrirá inmediatamente una informacion sobre estos bienes, para clasificarlos y ponerlos a la disposicion de la nacion.»

A la guardia nacional de Paris.

«Los conspiradores realistas han atacado. A pesar de la moderacion de nuestra actitud, han atacado. No pudiendo contar con el ejército, han atacado con los zuavos pontificios y la policia imperial.

No contentos con cortar las comunicaciones con las provincias y de hacer vanos esfuerzos para vencerlos por el hambre, esas furias han querido imitar hasta el fin a los prusianos y bombardear la capital.

Esta mañana, los miserables de Charette, los vendeanos de Cathelineau, los bretones de Frocher, ayudados por los gendarmes de Valentin, han cu-

bierto de metralla y de bombas el pueblo inofensivo de Neuilly y empeñado la guerra civil con nuestros guardias nacionales.

Ha habido muertos y heridos.

Elegidos por la poblacion de Paris, nuestro deber es defender la gran ciudad contra los culpables. Con vuestro apoyo, la defenderemos.—Paris 2 de abril de 1871.—La comision ejecutiva: Bergeret.—Eude.—Duval.—Lefrancais.—Félix Pyat.—Tridon.—Vaillant.»

A las familias de los guardias nacionales.

«La «Comunes» de Paris adopta las familias de los ciudadanos que han sucumbido ó sucumban rechazando la agresion criminal de los realistas conjurados contra Paris y la República francesa.

Nuestro deber es defender la gran ciudad de esos culpables agresores. Contamos con vuestro apoyo y la defenderemos.—Paris 2 de abril de 1871.—La comision ejecutiva.»

El poder revolucionario de Paris ha publicado el siguiente decreto:

«Considerando que los hombres del gobierno de Versalles han prescrito y empezado la guerra civil, atacado a Paris, matado ó herido a algunos guardias nacionales, soldados de linea, mujeres y niños;

Considerando que este crimen se ha cometido con premeditacion y alevosia, sin provocacion y contra todo derecho, decreta:

Artículo 1.º Se procede criminalmente contra los Sres. Thiers, Favre, Picard, Dufante, Simon y Pothuan.

Art. 2.º Sus bienes serán secuestrados hasta que comparezcan ante la justicia del pueblo.

Los delegados de la justicia y de seguridad general quedan encargados del presente decreto.—La «Communes» de Paris.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 5 (11-10 m.)—La Gaceta anuncia que el Rey recibió ayer al representante de Holanda, quien le entregó cartas de su soberano felicitándole con motivo de su advenimiento al trono.

El periódico oficial publica igualmente un decreto fijando el 10 de marzo para la reunion que celebrará anualmente la comision sobre valoraciones del arancel de aduanas y estadística comercial, debiendo quedar irremisiblemente terminados sus trabajos el 30 de abril de cada año.

Madrid 5 (3-15 t.)—Burdeos 5.—Un telegrama oficial de Versalles confirma el descalabro de los rebeldes y la muerte de sus principales jefes Flourens y Duval.

En el interior de Paris no ha habido combates, pero reina gran consternacion entre los adictos del Comité central a consecuencia de la derrota sufrida. Continuan las disensiones entre los insurrectos. Así ha sido preso por los suyos. Han hecho dimision veinte y dos individuos del municipio.

Madrid 5 (4-30 t.)—En la sesion del Congreso de hoy el señor Ayala contestando al Sr. Vildósola ha declarado que era falso que el gobierno de los Estados Unidos hubiese propuesto comprar las Antillas por cien millones de pesos, y defendiendo a M. Sickles de dicha imputacion, ha dicho que las Antillas no pueden venderse porque nuestra honra no tiene precio.

Estas palabras han arrancado unánimes aplausos.

Madrid 5 (5-45 t.)—El Senado ha dedicado su sesion al exámen de las actas.

En el Congreso han sido nombrados para formar la comision auxiliar de actas el señor Chacon por 164 votos y los señores Palau, Moya, Ibarrola y Penúelas por 163. Ha sido elegida tambien la comision permanente.

Segun noticias de Marsella, los soldados de marina de los buques de guerra que habia en el puerto han desembarcado y tomado por asalto la prefectura. Ha habido muchos muertos y heridos. Queda restablecido el orden.

Madrid 5 (7-25 n.)—El *Imparcial* dice que el señor Nocedal, para encargarse de la direccion de las huestes carlistas, ha impuesto la condicion de que D. Carlos le conceda la suprema direccion del partido en toda España. Se espera la contestacion de D. Carlos.

Han sido nombrados para formar la comision permanente de actas en el Congreso los señores Nuñez de Arce, Albareda, Merelles, Romero Giron, Delgado, Gallego Diez y Soler.

Se han suspendido las sesiones hasta el miércoles.

Madrid 5 (7-30 n.)—Versalles 5.—(Oficial.)—Anoche se rompió el fuego contra los fuertes de Issy y Vanves en los que se habian refugiado los insurrectos. Durante la noche y esta mañana se ha oido un fuerte cañoneo, que seguia á las nueve, aunque lejano y menos continuado. Se espera por momentos la noticia de la toma de los fuertes.

No queda á los sublevados mas remedio que huir ó implorar la clemencia del Gobierno, pues reina gran desconcierto entre ellos por atribuir á la traicion el primer desastre, y á esto se debe el que hayan sido presos algunos de los principales individuos de la Comuna.

Madrid 5 (7-45 n.)—Marsella 4 (Oficial)—En la madrugada de hoy el general Espivent con las tropas y las baterias se hallaba al rededor de la ciudad. Al mismo tiempo han desembarcado las tripulaciones de los buques de guerra *Couponne* y *Magnanime* con seis piezas, han tomado varios puntos estratégicos y han intimado la rendicion á los sublevados que se hallaban en la Prefectura. Habiendo estos rehusado, ha empezado el ataque en las calles que desembocan en dicho punto tomándose las calles inmediatas.

Se ha concedido entonces un plazo de treinta minutos. Trascurrido el plazo, han roto un fuego recto y curvo las baterias de Nuestra Señora de la Guardia y el fuerte Nicolás que ha durado hasta las siete de la noche. Los rebeldes han enarbolado bandera blanca, pero el general ha exigido que se rindieron á discrecion.

Hay tranquilidad en el resto de la ciudad. La guardia nacional en su mayor parte ha permanecido retraida.

Madrid 5 (8-10 n.)—Se ha leído en el Congreso una comunicacion del duque de Montpensier que-

jándose de su destierro y enviando su acta.

Madrid 5 (10-20 n.)—Despues de constituido el Congreso el Sr. Moret presentara los presupuestos.

Hoy los insurrectos de Paris ocupan los fuertes que presentaban indicios de rendirse.

Hasta el sábado no habrá sesion en el Senado y en el Congreso hasta el miércoles.

El Sr. Olózaga sigue indispuerto.

Son falsos los rumores de crisis.

Burdeos 5 (11-40 m.)—Versalles 4.—(Oficial.)—Los insurgentes han sufrido hoy una derrota decisiva. Las tropas han tomado con admirable arrojo el reducto de Chatillon, haciendo 2.000 prisioneros.

Flourens y Duval han sido muertos y Henry ha caido prisionero.

En Paris no ha habido ningun combate, pero es manifiesta la consternacion del Comité central. Asi ha sido preso por los suyos.

Todo induce á esperar una próxima y feliz solucion.

Madrid 6, (9-55 m.)—Londres 5.—Carece de fundamento la noticia que da el *Times* de haber entregado Mr. Thiers á la Prusia los quinientos millones de francos, primer plazo de la indemnizacion.

Madrid 6, (10 m.)—Versalles 5.—Los insurrectos que ocupan los fuertes de Vanves é Issy continuan cañoneando el reducto de Chatillon sin resultado. Esta noche han atacado el puente de Seyres, pero han sido rechazados.

El gobierno de Paris ha mandado alistar á todos los solteros de 17 á 35 años.

El periódico el *Mot d'ordre* de Paris reconoce que los guardias nacionales han sufrido graves pérdidas.

Circula el rumor de haber ocurrido desórdenes en Limoges.

Marsella 5, por la noche.—Reina la mayor tranquilidad. Los factores de desórdenes han sido completamente derrotados. Los quinientos prisioneros serán procesados por Consejos de guerra. Quedan restablecidas las comunicaciones telegráficas.

Madrid 6, (5 t.)—Londres 5.—Segun noticias de Paris, los periódicos adictos á los rebeldes sostienen el principio de la abolicion de las herencias.

Bruselas.—Los soldados franceses que regresan á su pais reciben armas.

Madrid 6, (7 n.)—Segun noticias de Paris, los insurrectos han puesto preso al arzobispo, ignorándose la causa, y han saqueado algunas casas y Compañias de Seguros. En la casa de Rotschild hay guardia de rebeldes. Las cantidades tomadas por estos importan muchos millones de francos. Continuan los rebeldes resistiéndose encarnizadamente.

Marsella 6, (4-59 t.)—El ejército del general Espivent sitió y bombardeó á los insurrectos atrincherados en la Prefectura. El bombardeo duró seis horas. En el asalto que dieron las tropas de marina libertaron al almirante y á los empleados detenidos en rehenes. Los prisioneros ascienden á 400, y entre muertos y heridos hay doscientos hombres, en su mayor parte insurrectos y numerosos garibaldinos. Tres de los principales jefes huyeron abandonando á sus cómplices.

El general Espivent explica en una alocucion los

motivos del rigor que ha desplegado, dispone el desarme de la guardia nacional é invita á los ciudadanos al respeto al gobierno legal de la República.

Veinte mil hombres ocupan á Marsella. Se ha empezado la formacion de causa contra los insurrectos.

Cuarenta y nueve buques destinados á Marsella han tomado otra direccion á causa de los desórdenes de la insurreccion ocasionando enormes pérdidas al comercio.

Burdeos 6, (2-10 t.)—Un telegrama oficial de Versalles de fecha de ayer dice lo siguiente: «En Limoge, ha habido una conmocion poco peligrosa. Los comunistas han asesinado al coronel de coraceros. No se hará esperar la represion. Delante de Paris hemos acabado de ocupar la meseta de Chatillon. El gobierno, que desea evitar el derramamiento de sangre, no ha querido ordenar el ataque de los fuertes Vanves é Issy que se rendiran, con la capital cuando llegue el momento. Los insurrectos están consternados y se proscriben unos á otros.»

Madrid 7, (10-30 m.)—La *Gaceta* publica los decretos nombrando al brigadier Villegas, gobernador de Santander, para el mismo cargo en Zamora; al señor Muñoz, gobernador en Santander, y al señor Pacheco, gobernador de Zamora, para Leon.

Londres.—Se organizan en Paris numerosos meetings para pedir una intervencion conciliadora á fin de evitar la efusion de sangre.

Versalles 6.—Sigue hoy presentando buen aspecto la situacion. Las tropas de la Asamblea han desalojado á los revoltosos de la posicion que ocupaban en el puente de Neuilly, y persiguen á los guardias nacionales en direccion á Chatillon. Continua el cañoneo con los fuertes de Vanves é Issy.

Una diputacion del comercio de Paris ha tenido hoy una larga conferencia en Versalles con Mr. Thiers sobre los medios para pacificar la capital.

El general Billot, hablando hoy en la Asamblea nacional de una carta de Garibaldi en la que dice que tiene confianza en los insurrectos, protesta digna y enérgicamente contra este aserto; declarando que no reconocera nunca otra autoridad que la de la Asamblea libremente elegida.

El ministro de Justicia presenta un proyecto de ley abreviando los plazos de accion ante los consejos de guerra. Este proyecto de ley es motivado por la insurreccion de Paris.

La Asamblea ha vuelto á ocuparse despues de la ley municipal.

Madrid 7, (7-50 noche).—La *Epoca* dice que ignora que se haya resuelto la crisis de Palacio nombrándose el sucesor del general Zavala.

Todo el personal de la embajada española en Paris se ha trasladado á Versalles.

Madrid 8, (2 madrugada).—Versalles.—M. Picard ha leído en la Asamblea un telegrama anunciando que las operaciones militares en el Puente de Neuilly han tenido un éxito completo. Las barricadas han sido deshechas y las pérdidas considerables. El general Montaudon dice que ha quedado dueño de la posicion que ocupaba el enemigo. Se trabaja activamente para establecer una cabeza de puente que defienda á Neuilly. Las tropas han dado grandes muestras de bravura. El general Besson ha sido muerto. M. Picard al terminar la lectura del telegrama ha pedido á la Asamblea un voto de gracias en favor del ejército por su heroico valor. (Aplausos.)

El *Diario oficial* publica un decreto nombrando al general Vinoy canciller de la Legión de Honor. Se insiste en que el mariscal Mac-Mahon ha sido nombrado general en jefe del ejército de Versalles. Bolsín de anoche: consolidado, 26-55 y 26-60.

Madrid 8, (10-50 mañana).—El *Imparcial* asegura que los generales destinados a las Baleares tienen orden de volver a la Península y añade que mañana publicará la *Gaceta* los nombramientos de diez y ocho gobernadores. Se asegura que el señor Iglesias irá de gobernador a Barcelona, el señor Torres a Gerona, el señor Mascaró a Tarragona y el señor Benítez de Lugo a Sevilla.

La comisión de actas del Congreso propondrá la admisión de 170 diputados, y solo considera graves veinte actas. En el Senado apenas resultan actas graves.

Se dice que el general Ros de Olano sustituirá al general Zavala en el cargo de jefe del cuarto del Rey.

Marsella 7, (6-15 tarde).—Se ha mandado que todos los extranjeros residentes en esta que contravengan las órdenes de la policía salgan en el plazo de cuarenta y ocho horas del radio declarado en estado de sitio; los italianos licenciados serán reembarcados en el plazo.

El general ha desmentido los rumores malévolos de ejecuciones ilegales y dice que los consejos de guerra juzgarán con arreglo a ordenanza.

Los periódicos calculan en mil el número de prisioneros hechos por las tropas. El desarme se ha hecho con tranquilidad.

#### PARTES TELEGRÁFICOS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Paris 7 de abril, a las 6 tarde.

Hablase de la entrada del señor Becerra en el ministerio, según dice la *Correspondencia*.

Los periódicos adistos a los rebeldes de París sostienen la abolición de herencias.

La *Commune* ha decretado que se proceda criminalmente contra los miembros del gobierno de Versalles, secuestrándose sus bienes.

El gobierno de Versalles ha dicho que los fuertes de Vanves e Issy caerán con París oportunamente.

Madrid 7 abril, a las 8:25 noche.

La modificación ministerial se verificará si acaso después de discutido el mensaje.

El rey ha adorado la Santa Cruz y ha indultado de la pena de muerte a dos soldados.

Los nombramientos de gobernadores acordados son: los señores Iglesias, para Barcelona; Torres, para Gerona; Helguero, para Lérida, y Mascaró, para Tarragona.

Los insurrectos de París se disponen a hacer una vigorosa resistencia. Han mandado prender y encausar a los cómplices del gobierno de Versalles, creando un jurado que falle dentro de 48 horas. Estos servirán de rehenes y por cada partidario del municipio fusilado, lo serán tres prisioneros designados por la suerte.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

De los diarios de Valencia:

Madrid 7 a las 10-30 de la mañana.

Paris.—Sigue la lucha.

El municipio ha suprimido tres periódicos.

Los insurrectos siguen ocupando algunos fuertes.

El gobierno ha pedido a la Asamblea se reduzcan los plazos mercantiles.

Se ha formado un consejo de guerra al que se someten todas las causas de insurrección.

Madrid 7 a las 6 de la tarde.

Las noticias de París son contradictorias.

Dícese que los insurrectos han rechazado al ejército de Versalles.

Otros partes aseguran que el ejército de la Asamblea ha derrotado a los insurrectos, y que reina entre éstos la mayor consternación.

Madrid 8.

La *Gaceta* publicará muy en breve el nombramiento de diez y ocho gobernadores civiles.

El gobierno ha enviado ya a Mahon las órdenes autorizando el regreso de los generales desterrados.

Versalles 7.—Ha habido un combate muy reñido entre los insurrectos y las tropas del gobierno en Neuilly, quedando muerto un general del gobierno y saliendo otro herido.

Las noticias de París son hoy más favorables a la causa del orden. Las operaciones militares prosiguen con energía. Ayer las tropas de Versalles ocuparon el cuartel y la población de Courbevoie. Hoy se han apoderado del puente de Neuilly, y pasando el Sena se han posesionado de la población de este nombre. La resistencia ha sido tenaz por parte de los insurrectos.

El gobierno de Versalles espera terminar pronto la insurrección de París.

Madrid 8 a las 6-15 de la tarde.

Las noticias de Francia siguen siendo contradictorias.

Se confirma la derrota de una gran parte del ejército de Versalles.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 9.—Se han reunido los demócratas para acordar la conducta que han de seguir.

En la provincia de Alicante fué secuestrado un matrimonio inglés por 16 hombres armados.

El representante de Inglaterra ha reclamado.

Escasez de noticias políticas.

Madrid 9.—Versalles 8 n.—Se han publicado los decretos nombrando al mariscal Mac-Mahon general en jefe del ejército de Versalles. Mandarán los cuerpos los generales Vinoy, Amirault, Citey y Dubaut.

La Asamblea acuerda por 285 votos contra 275 que el nombramiento de los alcaldes corresponde a los Ayuntamientos.

Mr. Thiers se opone a esta resolución amenazando con retirarse. La Asamblea modifica el acuerdo disponiendo que en las poblaciones que no pasen de 20,000 almas el gobierno nombrará los alcaldes.

#### CRÓNICA LOCAL.

Con motivo de haberse suspendido las sesiones de la Diputación de esta provincia, llegaron ayer a esta ciudad en el vapor-correo *Mahonés* nuestros queridos amigos los CC. Fernando Beltran y Antonio Taltavull.

Daremos un detalle de lo ocurrido en aquel templo de la pública opinión.

Las noticias de París recibidas por el último correo no son tan gratas para los monárquicos como ellos quisieran, pues apesar de proceder casi todas de Versalles no solo dejan entrever su contradicción, si que también

en muchas se trasluce la ventajosa posición de los insurrectos, y los patrióticos acuerdos de la *Commune* de París.

En cambio la reaccionaria Asamblea de Mr. Thiers se apoya en imperialistas y monárquicos... ya que los prusianos no han querido ayudarles a combatir a los llamados demagogos.

Las comunicaciones con París deben estar interrumpidas, porque de no, hubiéramos recibido carta de nuestro activo e inteligente corresponsal.

A las diez de la mañana de hoy tendrá lugar en el pueblo de Ferrerías, el juicio de faltas a instancia del C. Matías Seguí de la Guardia, contra Juan Allés y Fedelich, por haber sido el primero abofeteado por el segundo en la plaza de la Constitución del mismo pueblo, el día 9 de Marzo último.

Es de extrañar que hasta esta fecha no se celebre dicho acto, cuando el agraviado interpuso demanda para la celebración del mismo en el acto de serle inferida la injuria.

Olvidábamos decir que el tal Allés no es republicano...

Hemos leído en una correspondencia de Madrid inserta en el *Diario de Barcelona* correspondiente al día 4 del actual, que en la primera reunión preparatoria de los diputados que han de constituir el Congreso de 1871, los címbrios se presentaron mohinos y caricacostados, y al parecer dispuestos a lanzarse a la oposición en término breve. Si los címbrios de allá se lanzan a la oposición ¿en que bando militarán los de por acá? En el bando que mejor les asegure la *focaccia di mandorle* (vulgo turrón).

Según «La Correspondencia», se ha acordado el restablecimiento del depósito general del comercio de este puerto.

Aplaudimos esta medida, por considerar injusta e inmotivada la supresión del citado depósito desde 1.º del corriente año. ¡El gobierno, sin embargo, debe entretenerse en algo!

La abundancia de materiales nos impide publicar hoy la nómina de las señoras y señoritas que turnaron en las mesas cuestoras colocadas en la puerta de los templos de esta ciudad el jueves y viernes santo, a fin de arbitrar recursos con que atender a las necesidades siempre crecientes de la Asociación de Beneficencia domiciliaria, como así mismo las cantidades en las mismas mesas recogidas.

Mañana cumpliremos tan grato cometido.

Del periódico de Palma, «El Isleño», correspondiente al lunes 10 del actual, copiamos los siguientes sueltos:

«D. Felix Coll y Moncasi, gobernador que ha sido de esta provincia salió ayer para Madrid cesando por consiguiente en su destino y publicando en Boletín oficial extraordinario la circular sobre suspensión de las sesiones provinciales y la alocución que verá en este número el público. Queda encargado del mando de la provincia, hasta que venga nueva autoridad superior civil, el secretario del gobierno D. Felipe Curtoys.»

«Con el Sr. Gobernador de la Provincia salieron ayer de la isla algunos generales de los que estaban desterrados, y que terminado el consejo de guerra por cuyo fallo son baja en el ejército, se dirigen los que son nombrados diputados, a tomar parte en los trabajos de las

Córtes.»

«Durante la noche última ha llegado á esta capital procedente de Mahon y por la via de Alcudia, el Sr. Duque de Montpensier; hospedándose en una casa de huéspedes de la cuesta de Brossa. Regularmente saldrá mañana para Barcelona.»

«Segun vemos en los periódicos de Madrid tiene probabilidad de ser nombrado gobernador de esta provincia el Sr. Arderius, designándose para igual mando en Valencia al señor D. Joaquin Fiol.»

#### GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS BALEARES.

Negociado 1.º.—Elecciones.—Suspendidas las sesiones de la Diputación de esta provincia, en uso de las facultades que me concede el artículo 36 de la ley provincial de 20 de agosto último; se deja sin efecto la convocatoria para la elección de Senadores, publicada en el Boletín núm. 642 correspondiente al día 5 del actual. Palma 9 abril de 1871.—F. Coll y Moncasi.

#### BALEARES:

Elegido Diputado por mi país natal, me veo precisado á declinar la honra de seguir gobernando vuestra provincia, para tomar asiento en el Congreso.

Corta ha sido mi permanencia entre vosotros; mas aun así, he podido apreciar personalmente las recomendables circunstancias que os adornan, y el fondo de honradez que os enaltece.

Conservaré un recuerdo siempre grato del apacible bienestar de vuestras Islas; disponed pues de quien hoy deja de ser—Vuestro Gobernador,

F. Coll y Moncasi.

Palma 9 abril de 1871.

#### CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santos Zenon y Victor, mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados.

Santo de mañana.

San Hermenegildo rey y mártir.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 8.

De Pernambuco y este lazareto en 66 dias con los 10 de cuarentena, polacra esp. Tomas, de 167 ts., cap. D. Pedro Pages, con 11 trip., algodón y cueros. —Consignado á D. José Vinent.—Despachado el día 10 para Barcelona.

Id. el 10.

De Barcelona en 2 dias, corbeta de guerra austriaca Helgoland, de 400 caballos de fuerza, comandante el capitán de navio Sr. Coust Lesiduer, con 250 plazas y 6 cañones.—Despachado el día 11 para la mar.

Id. el 11.

De Palma en 14 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. C. Juan Thomas, con 17 trip., 12 pas., la correspondencia pública y varios efectos. —Consignado al C. Juan Taltavull.

Despachados el día 9.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 t., cap. Antonio Victory, con 22 trip., 25 pas., la correspondencia y varios efectos.

#### BOLETIN DE ANUNCIOS.

#### Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Para que pueda llevarse á efecto lo dispuesto en los artículos 55 y 56 y en cumplimiento del 57 del decreto de 20 de Marzo de 1870, he acordado invitar á todos los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta Ciudad y pueblo de Villa-Carlos que pertenezcan á los gremios que se citan, para que se sirvan concurrir al local que ocupa la Administracion Depositaria de Estado, el día 14 del actual de 10 á 12 de la mañana, á fin de que con arreglo á los artículos 55 y 56 ya citados, se nombren Síndicos y Clasificadores de cada gremio respectivo, para que estos hagan los repartos individuales relativos á la citada contribucion del año económico de 1871-72. —Mahon á 9 de Abril de 1871.—El Administrador Depositario.—Francisco Vinent y Vives.

#### GREMIOS.

MAHON. — Vendedores de tejidos al por menor.—Tienda de aceite y vinagre. (Abaceras.)—Id. de vinos comunes. (Tabernas.) — Bodegones. — Hornos de pan con venta.—Cortantes ó tablajeros.—Confiteros. — Carpinteros.—Herreros cerrajeros.—Sastres sin almacen.—Zapateros.

VILLA-CARLOS. — Tiendas de aceite y vinagre. (Abaceras.) 2

#### ADUANA DE MAHON.

El Jueves 13 del corriente, á las doce de su mañana se procederá en los almacenes de esta Administracion, á la venta en pública subasta de 2.100 tabacos de Puerto-Rico procedentes de comiso en la forma siguiente:

1300.—Mil treientos tabacos á granel divididos en dos lotes de á 650 al respecto cada uno de pesetas 39.

800.—Ochocientos tabacos envasados divididos en dos lotes de 400 al respecto de pesetas 48.

Las posturas deberán cubrir la tasacion.

Lo que se avisa al público para su inteligencia. —El Administrador, José Jofre.

Juan Pons y Mercadal que vive en la calle del Castillo n.º 152, hallándose enfermo de la vista, con cataratas, deseando pasar á Palma á fin de buscar alivio á sus males, y encontrándose sin recursos para efectuar el viaje, suplica á las personas caritativas le socorran en lo que puedan. Recibirá las dádivas en su propia casa.

#### Gran rebaja de precios.

#### SAL GEMA DEL PINOSO,

de los Sres. Pastor Abad y Comp.º Ronda, números 130 y 132.—BARCELONA.

Para que el público pueda juzgar de la bondad de la sal gema del Pinoso y compararla con todas las demás, inclusa la que hasta hoy se creía exclusiva; obligados por la competencia que se nos viene haciendo e nvista de la gran aceptación que ha obtenido, hacemos una gran rebaja en los precios. Estos serán los siguientes:

Al granel sin envases.

Sal piedra. . . á 7.50 reales quintal catalan.  
» triturada. . . 8 » »  
» molida. . . 8.50 » »

En paquetes.

Paquetes de 12 kilogramos . . . 2 cuartos.  
» 1 » 4 »  
» 2 » 8 »  
En sacos de 10 » 4.63 reales.  
» 20 » 9.25 »  
» 40 » 18.58 »

Descuentos convencionales al por mayor en paquetes y sacos. 2 Grcv.

#### Para Argel.

Saldrá á la mayor brevedad posible el pailebot español MENORQUIN, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo capitán, calle Rector, n.º 9.

#### EN VENTA.

Lo está un carrito de llevar agua, dos sillas y varios muebles de casa.

Calle de Gracia núm.º 62.

El establecimiento de Juan Salord, calle de San Lorenzo núm.º 51, está para vender.

Informarán en el mismo.

#### Ventaja extraordinaria á consecuencia de la guerra en Francia.

Mr. GAUDENS PRADERE, ventajosamente conocido en este país, tiene el honor de informar á este respetable público, que además del grande y variado surtido de géneros que pone en venta, puede cederlos á precios sumamente bajos é inferiores á los de coste de fábrica, en razon de haberlos recibido últimamente de las principales fábricas de Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin, Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con rebajas inmensas, en vista de las circunstancias que está atravesando la Francia.

#### Lista de los géneros.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos, tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales hasta 50 reales cana.

Mantelerías hilo granito y adamascadas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 80C reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños para caballeros y señoras.

#### Artículos de óptica.

Anteojos y lentes de todas clases con cristales de superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. vn.

En ellos se ha introducido una gran rebaja, á causa de haberse deteriorado sus monturas.

Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho, calle Nueva n.º 19.

Tambien se pasará á domicilio. 6

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte. 1.